



## Aporte de un profesor universitario

Lo conocimos en 1957, cuando recién fundada la Escuela de Castellano de la novel Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad Austral de Chile, su Decano, el profesor Eleazar Huerta, decidió comprometerlo profesionalmente con los destinos del nuevo centro de educación superior.

Su nombre: Guillermo Araya Goubet. Nació en Santiago en 1932. Falleció hace escasos días en Amsterdam

(Holanda), en cuya Universidad prestaba sus servicios profesionales.

Inició su carrera en la Universidad Austral. Había estudiado en la Universidad de Chile, establecimiento donde recibió su título de Profesor de Estado en Castellano. A pesar de su juventud, encontró en Valdivia el ambiente adecuado para realizarse como profesional universitario y como ser humano. Por eso, porque lo tuvimos muy cerca como profesor y como amigo, es que nos con-

movió profundamente la noticia de su fallecimiento.

Residió en Valdivia entre los años 1957-1974. Sus diecisiete años valdivianos sólo fueron interrumpidos por sus viajes de perfeccionamiento al extranjero. En 1964 viajó a Colonia (Alemania), en cuya Universidad logró un doctorado en su especialidad. Antes estuvo en España. Posteriormente, en Estados Unidos. En los centros universitarios más importantes fue aumentando su caudal de conocimientos que lo transformaron en un erudito de extraordinaria versación filosófica.

Calificada fue también su labor de creación y difusión lingüística y literaria. Cultivó el cuento, donde obtuvo premios importantes y el ensayo, de alta especialización filosófica. Trabajos suyos fueron publicados en la revista "Estudios Filológicos", de la cual fue cofundador, junto al profesor Huerta, ambos en su calidad de catedráticos de la Universidad Austral. Dirigió uno de los mayores esfuerzos que se han hecho en el país en el campo de la geografía lingüística: el *Atlas Linguístico-Etnográfico del Sur de Chile* (Cautín, Valdivia, Osorno, Llanquihue y Chiloé), junto a los jóvenes profesores y exalumnos suyos de entonces Mario Bernales, Constantino Contreras y Claudio Wagner, ahora también doctorados.

La obra más importante, sin embargo, del profesor Araya sigue siendo "Claves filológicas para la comprensión de Ortega", editada en 1971, por la Editorial Gredos de Madrid, tal vez la más famosa en lengua castellana, por la alta calidad de sus publicaciones en el área filológica.

Desconocemos sus trabajos de estos últimos diez años. Sólo conocemos la "Introducción y notas", solicitadas por la Editorial Universitaria para la edición de la obra "Don Quijote de la Mancha", en dos tomos, aparecida en 1975 y que el profesor Araya envió desde el Instituto de Estudios Ibéricos e Iberoamericanos de la Universidad de Burdeos (Francia).

Prof. Carlos René Ibáñez

# **Aporte de un profesor univesitario [artículo] Carlos René Ibacache.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Ibacache, Carlos René, 1924-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Aporte de un profesor univesitario [artículo] Carlos René Ibacache.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)